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Тридцатый краевой 
конкурс на лучшего 
оператора по искус-
ственному осеменению 
сельскохозяйственных 
животных показал вы-
сокий уровень подго-
товки специалистов 
этой профессии. Судьи 
с трудом смогли вы-
явить лучших среди 
46 победителей ана-
логичных районных 
конкурсов.Ж   

Когда Елена Митрохина из 
колхоза «Степной» Немецкого 
национального района услы-
шала, что стала абсолютным 
победителем, то от волнения 
заплакала. Она первый раз 
участвовала в конкурсе и сра-

зу добилась такого результата. 
В хозяйстве работала десять 
лет дояркой, а потом после де-
крета зоотехник предложила 
попробовать осеменатором, 
и вот уже десять лет трудит-
ся по этой специальности. 
В ведении Елены 440 коров.

«Обязательно с коровкой 
разговариваю, когда провожу 
манипуляции, – призналась 
Митрохина. – Не каждая под-
дается на уговоры, но нужно 
искать подход, животное лю-
бит ласку».

Занявший второе место 
Григорий Третьяков из КФХ 
«Партнер» Михайловского 
района тоже волновался, 
хотя за его плечами тридца-
титрехлетний опыт. Участ-
ник Губернаторского клуба 
лучших животноводов Ал-
тайского края, заслуженный 
работник сельского хозяйства 
Григорий Александрович от 
100 коров получает по 103 

теленка. Он неоднократно 
становился победителем 
районных и краевых сорев-
нований профессионально-
го мастерства, а в 2015 году 
занял третье место на Все-
российском конкурсе. «Но 
каждый раз волнуешься и 
переживаешь как первый, – 
рассказал мастер. – Может, 
корова попадется буйная, у 
себя в стаде поведение ка-
ждой знаешь, хотя их 600 
голов. Бывает, приходится 
по 10 – 20 в день осеменять».

Свою работу Третьяков 
считает не столько сложной, 
сколько кропотливой. Еже-
дневный труд практически 
без выходных и праздников. 
Его результаты сразу трудно 
проконтролировать, но в ито-
ге от мастерства осеменатора 
зависят результаты работы 
остального коллектива. Если 
корову не удалось вовремя 
осеменить, то в следующий 

раз она приходит в охоту 
только через 20 дней. То есть 
позже отелится и позже нач-
нет давать молоко. Во время 
«простоя» коровы хозяйство 
тратится на ее содержание.

Именно поэтому губер-
натор и правительство края 
уделяют столько внимания 
популяризации этой про-
фессии. За последние годы 
на поощрение животноводов 
было выделено более 100 млн 
рублей. Более полутора тысяч 
животноводов Губернаторско-
го клуба прошли санатор-

но-курортное лечение, более 
трех тысяч получили премии. 
Вот и нынче всем участникам 
конкурса достался денежный 
приз от 1,5 до 3 тысяч рублей, 
а девяти лучшим вручили по 
10 – 30 тысяч рублей.Б  

Сегодня регион занимает 
четвертое место по поголо-
вью КРС, третье место – по 
производству молока. «Это 
дорогого стоит, и удержи-
вать серьезную планку надо 

с честью и достоинством, – 
заметил, открывая конкурс, 
заместитель министра сель-
ского хозяйства Алтайского 
края Михаил Чмырев. – В 
крае работают 412 техников 
по воспроизводству стада. 
Это «гвардейский батальон» 
молочного животноводства, 
от работы которого зависит 
успех в подотрасли».

Искусственное осеменение 
животных – это быстрый 
способ повысить генетиче-
ский потенциал стада. Его 
придумали советские уче-
ные, и сегодня благодаря их 
открытию весь мир двинулся 
в селекционно-племенном 
процессе ускоренными тем-
пами. Только представьте, 
один бык-производитель в 
состоянии за год покрыть 
30 – 50 коров. В то же время 
можно взять его сперму, раз-
делить на дозы и заморозить 
в жидком азоте. А затем при 
искусственном осеменении за 
год осеменить три – пять ты-
сяч коров. При таком способе 
используют только заведомо 
здоровых животных.

(Окончание на 2 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
30 августа Ветер южный, 2-7 м/сек.,

с усилением до 15 м/сек., по краю 
местами дождь, возможна гроза.

31 августа Ветер южный, 2-7 м/сек.,
с усилением до 15 м/сек.,
переменная облачность, без
осадков, утром местами туман.

Ветер юго-восточный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 14 м/сек., без осадков, 

утром местами туман.
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Окажут поддержку
Алтайский край готов помочь Ховдскому аймаку Мон-

голии с заготовкой кормов. Об этом стало известно во 
время встречи глав двух регионов.

– Мы столкнулись с очень сильной засухой, – рассказывает 
губернатор аймака Дамдин Галсандондог. – Поэтому нужны 
корма для животных. Сейчас ведется подсчет, сколько всего 
необходимо Монголии. Неслучайно обращаемся за помощью 
к Алтайскому краю. Наши регионы находятся сравнительно 
недалеко от друга. Сложностей с транспортировкой возник-
нуть не должно.

Алтайский край тоже находится в зоне рискованного веде-
ния сельского хозяйства, но в этом году ситуация складыва-
ется достаточно благополучно. Кроме того, заготовка кормов 
идет современным образом – в прессованные тюки – удобно 
в хранении и перевозке.

– Мы выходим на достаточно приличные объемы произ-
водства кормов для животных, – сказал губернатор Александр 
Карлин. – Весь их ассортимент есть в достаточном количестве 
– урожай неплохой. Две трети объема уже имеем. Но еще будет 
продолжаться заготовка в сентябре.

Глава региона подчеркнул, что если Ховдский аймак со-
бирается обратиться за помощью в приобретении кормов, 
то необходимо назвать более точно ассортиментные группы. 
Так алтайские предприятия смогут выстроить свои производ-
ственные программы соответствующим образом.

– Мы готовы рассмотреть ваши заявки, максимально по-
мочь в преодолении стихии. Для нас эта ситуация знакома и 
понятна, – отметил Александр Карлин.

Кристина ЛИВЕР

Пятёрка лучших
Алтайский край вошел в пятерку российских регио-

нов – лидеров по животноводству. Рейтинг составлен на 
основе оперативных данных Росстата за первое полугодие 
2017 года.

На первом месте оказалась Республика Дагестан с поголо-
вьем в 1,116 млн. Второе и третье места заняли республики 
Башкортостан и Татарстан. В них численность стада КРС со-
ставила 1,098 млн голов и 1,043 млн голов соответственно, 
пишет Doc22.ru.

Алтайский край в общероссийском рейтинге расположился 
на четвертой позиции. У нас численность крупного рогатого 
скота составила 0,849 млн голов. Региональная доля в обще-
российском поголовье равняется 4,31%.

Всего на животноводческую пятерку лидеров приходится 
четверть (23,97%) общероссийского стада, а на 1 июля в целом 
по стране оно составило 19,7 млн голов.

Свой угол для молодых
Более 27 миллионов рублей дополнительно выделили 

из краевого бюджета на улучшение жилищных условий 
молодых семей. Соответствующее распоряжение подписал 
губернатор Александр Карлин.

Средства распределены между муниципалитетами в рамках 
программы «Обеспечение жильем молодых семей в Алтайском 
крае» на 2014 – 2020 годы. Благодаря их выделению получить 
новое жилье смогут более 300 молодых семей, пояснили в 
региональном управлении спорта и молодежной политики.

Всего в 2017 году по программе выделено около 100 мил-
лионов рублей.

Чтобы получить субсидию, семья должна быть признана 
нуждающейся в улучшении жилищных условий. Кроме того, 
возраст каждого из супругов не должен превышать 35 лет.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Храним традиции. Шагаем в будущее

Краевая массовая газета
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  ЦИФРА .

29 августа 2014 года была презентована программа 
социально-экономического развития региона на бли-
жайшие годы.

«Алтай. Шаги к успеху» была создана на основе поступив-
ших от жителей края предложений. Программа включает в 
себя 14 пунктов – основные направления большой работы, 
которую предстоит выполнить в ближайшие годы. Главная 
задача документа – сделать жизнь в Алтайском крае еще 
более комфортной, чтобы закрепившаяся за регионом ре-
путация успешно развивающегося субъекта Федерации не 
вызывала никаких сомнений даже у скептиков.

Подготовила Кристина ЛИВЕР

Как развивается бизнес

3,5    
   -
    

Гвардейцы»-животноводы

  ЮБИЛЕЙ АП  .

В минувшую пятницу, 25 авгу-
ста, в концертном зале «Си-
бирь» прошло торжественное 
мероприятие,  посвященное 
100-летнему юбилею «Алтай-
ской правды».

На него собрались действующие 
журналисты и ветераны информаци-
онно-издательского комплекса, пред-
ставители органов исполнительной 
и законодательной власти региона, 
преданные читатели.

Газетой, адресованной людям и 
говорящей об их животрепещущих 
проблемах, назвал издание губернатор 
Александр Карлин.

Столетие жизни «Алтайской прав-

ды» вместило множество значимых 
и переломных событий, и менявших 
общественно-политический строй в 
стране, и важных для судьбы мирового 
сообщества. Краевая газета «Алтайская 
правда» все 100 лет жизни сохраняет суть 
высокопрофессионального и живого 
общения с жителями региона, отметил 
он. «Таких коллективов, объединенных 
профессией, историей, мировоззрением 
и судьбой, не много не только в крае, но 
и в стране. 100 лет – серьезный возраст и 
для человека, и для коллектива. При этом 
газета сохранила неизменной свою суть: 
высокое качество профессионализма 
творческого коллектива и живую связь с 
миллионами жителей Алтайского края. 
Ее делают высококлассные профессиона-

лы, обладающие высочайшими челове-
ческими качествами. Это газета, которая 
адресована людям и которая говорит о 
реальных, животрепещущих проблемах 
людей – сегодняшних, близких каждо-
му жителю Алтайского края. В этом, на 
мой взгляд, и заключается уникальный 
феномен «Алтайской правды», – конста-
тировал Александр Карлин.

«Сегодня мы решаем непростые зада-
чи, делаем все от нас зависящее, чтобы 
ритм жизни и развития Алтайского 
края как можно точнее вписался в об-
щий ритм страны. Я думаю, что у нас 
это получается. И если бы меня попро-
сили назвать союзников в этой работе, 
в числе первых я назвал бы коллектив 
«Алтайской правды», – признался глава 
региона.

Весомым дополнением к словам 
признательности и поздравлениям 
стали Почетная грамота Правительства 
Алтайского края, которой награжден 
коллектив главной газеты региона, и 
ключи от нового служебного автомоби-
ля. Вручая подарок, глава региона кон-
статировал: автомобиль повышенной 
проходимости поможет сотрудникам 
«Алтайской правды» добираться в самые 
отдаленные и проблемные точки края. 
Александр Карлин также вручил заслу-
женные награды членам коллектива 
«Алтайской правды».

Сотрудники газеты получили награ-
ды от Министерства связи и массовых 
коммуникаций России, законодатель-
ной и исполнительной власти края и 
Барнаула.

Соб. инф.
Фоторепортаж  о событии – в пят-

ничном выпуске «АП» 1 сентября.

Общая профессия и судьба

Власти выделяли сред-
ства в рамках отраслевой 
региональной программы 
развития малого и средне-
го предпринимательства. С 
2012 по 2016 год перечисли-
ли 595,6 млн рублей. В целом 
бизнесмены потратили на 
модернизацию 3,5 млрд ру-
блей. Закуплено было 1378 

единиц оборудования и 
техники.

В итоге 414 предпринима-
телей смогли улучшить свои 
предприятия, а кто-то даже 
запустил новое производство. 
Они создали около 3 тыс. но-
вых рабочих мест и уплатили 
3 млрд рублей налогами.

Алёна ИВАНОВА  ЛЕТОПИСЬ РЕГИОНА .

Алтайские предприниматели получают суб-
сидии от государства и добавляют к ним 
свои средства, чтобы модернизировать про-
изводство. 

  НОВОСТИ .

Шаги к успеху

Цветы и поздравления – ветеранам.

Елене Митрохиной трудно скрыть волнение.

Осеменаторы демонстрируют своё мастерство.

К искусственному осеменению готовы.
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Увлечённые профессией
В крае создана Ассоциация молодых преподавателей 

и мастеров производственного обучения. Ее возглавил 
преподаватель Барнаульского государственного педаго-
гического колледжа Дмитрий Булано.

В совет ассоциации включены шесть представителей техни-
кумов и колледжей края. Как сообщили «Алтайской правде» в 
АКИПКРО, всего в состав нового объединения вошло 37 моло-
дых преподавателей и мастеров производственного обучения 
из 34 профессиональных образовательных организаций.

Новая  структура станет не просто клубом единомыш-
ленников, увлеченных профессией. Она поможет привлечь 
творческую талантливую молодежь в систему профессио-
нального образования, а также будет содействовать адап-
тации и закреплению молодых преподавателей и мастеров 
производственного обучения на рабочем месте.

В план работы ассоциации вошли такие мероприятия, 
как проведение семинаров, мастер-классов для молодых 
преподавателей и мастеров производственного обучения, 
участие в реализации новых проектов и т. д.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Идеи получат поддержку

Завершил свою работу Второй молодежный форум «Тер-
ритория ответственности». В лагере «Золотая рыбка» Руб-
цовского района собрались более ста молодых активистов 
– представителей малого бизнеса, государственного и му-
ниципального управления, культуры, социальной сферы.

Работа велась на пяти образовательных площадках: «Сель-
ское предпринимательство», «Социальные проекты», «До-
бровольчество», «Творчество», «Молодежные инициативы». 
Эксперты краевого и федерального уровней проводили с 
участниками тренинги, мастер-классы, консультации.

В ходе форума участникам было предложено написать 
проекты и защитить их перед конкурсной комиссией. Все-
го на площадках было представлен 31 проект. В результате 
предварительного отбора были определены восемь фина-
листов с наиболее перспективными разработками. Среди 
них такие как Центр молодежного развития, «Приют для 
малоимущих», «Волонтерский туризм», «Экоперезагрузка» и 
другие. Наиболее интересные получат поддержку экспертов 
и дирекции форума для их дальнейшей реализации.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  НА КОНТРОЛЕ АП  .
Владельцы одного из 
крупнейших в Алтайском 
крае свинокомплексов – 
ООО «Алтаймясопром» 
пытаются догово риться 
со своим кредитором – 
Внешэкономбанком (ВЭБ) 
о реструктуризации за-
долженности.

Как сообщил журналистам 
глава регионального Мини-
стерства сельского хозяйства 
Александр Чеботаев, на пред-
приятии соблюдается весь 
технологический процесс, всё 
поголовье в 52 тысячи свиней 
сохраняется. Привес на откор-
ме составляет 800 граммов в 
сутки, что соответствует норме. 
Неделю назад, когда министр 
общался с руководителем пред-
приятия, задолженности по 
заработной плате не было. 
Достигнуты договоренности о 
возможной реструктуризации 
долгов по кредитам с Внешэко-
номбанком, но для этого банку 
нужна объективная информа-
ция о финансовом состоянии 
«Алтаймясопрома». Поэтому на 
днях предприятие заключило 
договор о проведении финан-
сового аудита.

В этот же день информацион-
ное агентство «Интерфакс-Си-
бирь» сообщило, что ВЭБ не от-
казался от идеи банкротства 
ООО «Алтаймясопром» (подкон-
трольно кемеровской управля-
ющей компании «Кем-ойл»).

На заседании по иску ВЭБа о 
банкротстве алтайской компа-
нии, рассматриваемому в Арби-
тражном суде Алтайского края 
21 августа, представитель банка 
заявил, что истец не отказыва-
ется от требования признать 
должника несостоятельным.

«В настоящий момент су-
ществует задолженность в 

размере более 5 млрд рублей 
по трем кредитным соглаше-
ниям с «Алтаймясопромом», ни-
какого погашения указанной 
задолженности не происходит, 
соответственно, наши требова-
ния остаются неизменными», – 
процитировал «Интерфакс-Си-
бирь» представителя ВЭБа 
О. Ливанову.

В свою очередь представи-
тель «Алтаймясопрома» Артем 
Алферов заявил: «На сегод-
няшний день ведется работа 
по поводу реструктуризации 
задолженности, заключен 
договор на финансово-техни-
ческий мониторинг проекта. 
Со стороны ВЭБа направлено 
нам письмо на финтехаудит, 
который мы должны оплатить. 
Непосредственно аудит будет 
проводить «ВЭБ Инжиниринг», 
дочернее предприятие Внеш-
экономбанка».

Он также отметил, что от-
ветчику не понятно, почему 
ВЭБ обратился с заявлением 
о признании «Алтаймясопро-
ма» банкротом, учитывая, что 
работа на сегодняшний день 
ведется.

О. Ливанова при этом пояс-
нила, что ответчик не предста-
вил доказательств возможной 
реструктуризации, при этом 
добавила, что в случае догово-
ренностей с банком можно за-
ключить мировое соглашение 
на любой стадии банкротства.

В результате заседание по 
ходатайству обеих сторон от-

ложено до 20 сентября. Алек-
сандр Чеботаев также выра-
жает надежду, что сторонам 
удастся договориться: «Решение 
о банкротстве – процедурный 
вопрос, который может быть 
отложен до решения о реструк-
туризации долга. Но если ВЭБ 
согласился на финаудит, зна-
чит, сохраняется возможность 
реструктуризации».

СМИ не раз сообщали, что 
на протяжении последних 
четырех лет свинокомплекс 
терпит убытки.

Как рассказал «Коммерсан-
ту» основной владелец компа-
нии Александр Юган, на ра-
боту предприятия повлияла 
сложная экономическая ситу-
ация в стране. По его информа-
ции, просроченная задолжен-
ность по кредиту составляет 
2 млрд руб. «Нами разработа-
ны два варианта реструкту-
ризации долгов. Сейчас они 
находятся на рассмотрении 
банка»,– сказал г-н Юган. Еще 
один совладелец компании – 
Валерий Шарнин пояснил, что 
«Алтаймясопром» просит банк 
продлить кредитный период 

на десять лет: «Через год мы 
запустим вторую очередь ком-
плекса, через два-три года нач-
нем выплачивать проценты, 
через пять лет – платить тело 
кредита».

Пока работает первая оче-
редь комплекса на 135 тыс. 
голов в год, готовность комби-
кормового завода составляет 
86%, второй фермы – 37%, мясо-
хладобойни – 35%, объектов ин-
фраструктуры – 50%. Валерий 
Шарнин уточнил, что сейчас 
мощность комплекса более 
1 тыс. тонн мяса в месяц.

В проект вложено 7,9 млрд 
руб., из которых 5,8 млрд руб. 
– средства банка, 2,1 млрд руб. 
– Александра Югана. На пред-
приятии, по данным админи-
страции Тальменского района, 
занято около 300 человек.

«Мы просили банк не оста-
навливать кредитование и дать 
возможность достроить ком-
плекс, но в итоге 2,3 млрд руб. 
запланированных кредитных 
средств мы не получили»,– объ-
ясняет «Коммерсанту» Валерий 
Шарнин. По его оценкам, сей-
час на достройку комплекса 
нужно около 1,8 млрд руб. «Мы 
готовы вложить в завершение 
проекта 2 млрд руб. собствен-
ных средств. Но пока с банком 
не договоримся, инвестировать 
эти деньги нет смысла – сегод-
ня мы вложимся, а завтра у нас 
все отберут», – резонно замеча-
ет господин Юган.

Евгений ШУМИЛОВ

  НОВОСТИ .  АПК .
Подарки родному  краю

На площади Ветеранов в Барнауле установили почти че-
тырехметровое железобетонное число 80. Эта конструкция 
стала еще одним подарком к 80-летию Алтайского края.

Число облицовано пластиком и оснащено внутренней свето-
диодной подсветкой. 80 уже полюбилось горожанам и гостям 
краевого центра, которые с удовольствием делают фотографии 
на фоне этого символа юбилея родного края.

Как пояснили в пресс-центре городской администрации, 
число 80 и ранее установленный на этой же площади кованый 
аист, высота которого с подставкой составляет 4 метра, являются 
элементами выставки цветов Октябрьского района. Меропри-
ятие запланировано на 1 сентября. Праздничная программа 
называется «Мой край родной, тебе я праздник посвящаю!».

Зарядись энергией!
Жителей Алтайского края приглашают 2 сентября в бар-

наульский Парк спорта Алексея Смертина, где пройдет от-
крытый региональный молодежный фестиваль «Энергия 
улиц». Гостей ожидает интересная и насыщенная программа.

Ключевым событием станет «Ярмарка спорта». 50 спортивных 
федераций и организаций региона презентуют гостям различные 
виды спорта. Состоятся мастер-классы по прыжкам на батутах, 
слэклайну (хождение по стропе), алтимат фрисби (командная 
игра с летающим диском), капоэйре, спидкубингу (сборка кубика 
Рубика на время) и другим интересным видам спорта в городе.

Пройдут пока зательные выступления лучших спортсменов 
и спортивных коллективов. Все желающие смогут получить 
консультации профессионалов.

Также зрителей ожидают конкурсы и розыгрыши. Главный 
приз – велосипед.

Кроме того, в программе «Энергии улиц» – танцевальный фе-
стиваль Сибири, фестиваль Алтайского края по Workout, турнир 
Сибири по пляжному волейболу, первенство Барнаула по стритболу 
среди работающей молодежи, конкурс граффити и т. д.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Кино в театре

В городе-курорте Белокурихе планируют построить Летний 
театр. Дизайнеры уже разработали эскизный проект.

Это будет пристройка к зданию бывшей столовой, которая 
находится рядом с санаторием «Белокуриха». Как поясняют в 
творческой мастерской архитектора Александра Деринга, Летний 
театр понадобился в связи с современными требованиями для 
гастролей знаменитостей театра и эстрады. Там же планируют 
показывать кино и устраивать фестивали.

Концертный зал будет рассчитан на 600 мест, в нем установят 
современное звуковое и проекционное оборудование.

Дорога и мост
В Алейском районе Алтайского края реконструируют авто-

дорогу с мостом. На эти цели из краевого бюджета направили 
64,9 млн рублей.

Работы будут проходить на дороге Алейск – Кировское – Новони-
кольский – Дубровский. Также обновят мост через реку Чистюньку.

Реконструкция будет идти в четыре этапа. Первый должен 
быть завершен в течение двух месяцев после заключения кон-
тракта, а последний – до 1 октября 2018 года.

Алёна ИВАНОВА

  За успехи – двойная стипендия

В крае о пределены студенты учреждений профессиональ-
ного образования, которые в новом учебном году будут полу-
чать именную стипендию губернатора Александра Карлина.

В этом году на нее претендовали 210 человек. А в список стипен-
диатов вошли 120 студентов. Дополнительно к академической сти-
пендии в течение учебного года они будут получать еще и именную.

Большинство из них – отличники. Как сообщают в пресс-служ-
бе губернатора, наибольшее количество стипендиатов учатся 
в Алтайской академии гостеприимства (15 человек) и Бийском 
государственном колледже (10 человек).

Светлана РУСИНА

  ОНЛАЙН‐ФОРУМ .
В разгар выборной кам-
пании-2017 в формате 
правительственного 
онлайн-форума предсе-
датель крайизбиркома 
Ирина Акимова ответи-
ла на вопросы жителей 
региона.

Вопрос Дари ны Белоусо-
вой из Барнаула о практике 
привлечения экспертов к 
проверке подписных листов 
кандидатов.

– К проверке соблюдения 
порядка сбора подписей, 
оформления подписных ли-
стов, достоверности сведений 
об избирателях, их подписей 
могут привлекаться эксперты 
из числа специалистов орга-
нов внутренних дел. Заклю-
чение эксперта – основание 
для признания подписей из-
бирателей недостоверными 
или недействительными, при 
этом таких случаев призна-
ния в практике Алтайского 
края нет. У кандидата есть 
право не согласиться с за-
ключением эксперта, оспо-
рив в установленном законом 
порядке.

Согласно федеральному 
закону решение избиркома 
о регистрации или отказе 
в регистрации кандидата 
(списка кандидатов), в том 
числе в случае оспаривания 
решения комиссии, принято-
го в связи с недостаточным 
количеством достоверных 
подписей избирателей и при-
знанием их недействитель-
ными на основании заклю-
чения эксперта, может быть 
отменено судом, а решение 
избиркома об отказе – также 
вышестоящей избиратель-
ной комиссией, если будет 
установлено, что решение 
было принято с нарушением 
требований законодатель-
ства.

Григорий из Завьяловско-
го района – о размещении 
на сайте крайизбиркома 
списка кандидатов.

– На официальном сайте 
Избирательной комиссии 
Алтайского края отражается 
вся актуальная информация 
о зарегистрированных канди-
датах на выборах депутатов и 
глав муниципальных образо-
ваний, поступающая по кана-
лам системы ГАС «Выборы» из 
городов и районов края. Если 
в списке зарегистрированных 
отсутствуют данные о кан-
дидате либо политической 
партии, это значит, что они 
не участвуют в выборах.

Так, на выборах депутатов 
Завьяловского районного Со-
брания депутатов распределе-
нию подлежат 19 депутатских 
мандатов, на замещение ко-
торых претендуют 44 заре-
гистрированных кандидата: 
выдвинутых партией «Единая 
Россия» – 18 человек, ЛДПР – 
13, «Справедливая Россия» – 
9 и 4 самовыдвиженца. Так-
же в Завьяловском районе 
пройдут выборы депутатов 
представительных органов 
12 сельских поселений, на 
112 мандатов претендуют 
162 кандидата: 111 – от «ЕР», 
21 – от ЛДПР, 21 самовыдви-
женец, 9 человек – от «спра-
ведливороссов». Коммунисты 
на данных выборах не выдви-
гались и не участвуют.

Барнаулец Алексей спра-
шивает, почему через год 
после выборов депутатов 
АКЗС седьмого созыва снова 
понадобились довыборы.

– В сентябре 2016 года ре-
гиональный представитель-
ный орган сформирован и 
действует в рабочем режиме. 
Вакантным остается один де-
путатский мандат – кандида-
та АКЗС по одномандатному 
избирательному округу № 10. 
В прошлом году и по этому 
округу, и депутатом Государ-
ственной думы Федерального 
собрания Российской Федера-
ции одновременно был избран 
В.А. Елыкомов. В связи с этим 
в Единый день голосования, 
10 сентября 2017 года, пройдут 
повторные выборы депутата 
по избирательному округу 
№ 10, участвовать в них смо-
гут избиратели Павловского и 
Ребрихинского районов.

Дмитрий из Барнаула – 
о жалобах кандидатов на 
нарушения в агитации и 
других избирательных про-
цессах.

– В Избирком края обра-
щений от кандидатов о на-
рушении порядка ведения 
предвыборной агитации 
не поступало. Анализ теку-
щей избирательной кампа-
нии позволяет говорить об 
отсутствии значительных 
конфликтных ситуаций при 
ведении предвыборной аги-
тации. Вопросы возникали 
только в отношении некото-
рых материалов. По результа-
там рассмотрения некоторые 
печатные материалы были 
признаны содержащими 
признаки предвыборной 
агитации. Согласно пункту 
8 статьи 56 Федерального за-
кона избирательная комиссия 
муниципального образования 
города Барнаула направила 
представление в управление 
МВД России по г. Барнаулу о 
пресечении противоправной 
агитационной деятельности в 
случае установления фактов 
распространения материалов 
и привлечении виновных к 
ответственности. Претензии 
в адрес других материалов не 
нашли своего подтверждения.

В практике крайизбиркома 
есть и другие примеры восста-
новления нарушенных прав 
при проведении предвыбор-
ной агитации. На заседании 
краевой к   омиссии была рас-
смотрена жалоба редакции 
газеты «Местное время» об от-
мене решения избирательной 
комиссии муниципального 
образования город Рубцовск 
от 26 июля 2017 года, которым 
выпуск газеты от 28 июня с. г. 

признан изданным с нару-
шением условий проведения 
предвыборной агитации. Ре-
шением Избирательной ко-
миссии Алтайского края от 
8 августа 2017 года обращение 
редакции газеты удовлетво-
рено, решение избиркома 
Рубцовска отменено.

Житель Барнаула Кон-
стантин – о том, как в слу-
чае перемены места жи-
тельства (ул. Папанинцев) 
узнать новый адрес участка 
для голосования.

– Если вы уже зарегистри-
ровались по новому адресу, 
то участок для голосования, 
на котором вы внесены в спи-
ски избирателей, находится 
по адресу: ул. Папанинцев, 
д. 115 (здание лицея № 122). На 
сайте Избирательной комис-
сии Алтайского края любой 
избиратель может найти все 
необходимые данные о своем 
избирательном участке. Для 
этого необходимо пройти 
по ссылке и указать точный 
адрес места жительства. При 
этом отобразится карточка с 
номером, адресом и телефо-
ном участковой избирательной 
комиссии, помещения для го-
лосования, а также названи-
ем избирательной кампании, 
проходящей на территории 
муниципального образования.
По материалам интернет-

форума подготовила 
Тамара ПОПОВА

Г
Племенная работа и вос-

производство стада – это 
один из краеугольных кам-
ней зоотехнической службы. 
И естественно, что Минсель-
хоз края уделяет особое вни-
мание финансовой поддерж-
ке системы воспроизводства 
стада, включая племенные 
хозяйства. Краевой бюджет 
выделяет 17 – 20 млн руб. в 
год племпредприятию «Бар-
наульское», компенсируя 
таким образом хозяйствам 
примерно половину затрат 
на закупку биопродукции. В 
результате они платят за дозу 
65 – 70 руб. Это в несколько 
раз меньше, чем в соседних 
регионах. «Некоторые алтай-
ские сельхозпредприятия 
не верят в пророков в сво-
ем отечестве, предпочитая 
покупать замороженную 
сперму на стороне за 300 – 
400 руб. Есть отдельные «ум-
ники», которые покупают за 
1000 руб., причем везут изда-
лека биоматериал, который 
имеет генетический потен-
циал такой же, как в «Барна-

ульском». А матери наших 
быков дают по 12 – 15 тонн 
молока в год», – объясняет 
Михаил Чмырев.

Всего на развитие пле-
менного животноводства и 
воспроизводство стада из 
федерального и краевого бюд-
жетов в прошлом году было 
выделено менее 200 млн руб., 
в этом году планируется около 
300 млн руб. Рост в 1,8 раза 
связан с популярностью ал-
тайского племенного скота. 
Его активно приобретают хо-
зяйства из Казахстана, Монго-
лии, Сахалина, Якутии. В этом 
году уже 250 голов уехало в 
Приморский край.

Минсельхоз субсидирует 
не только содержание маточ-
ного поголовья в племрепро-
дукторах, но и приобретение 
скота товарным хозяйствам, 
которые в итоге покупают пле-
менной молодняк по 60 руб. 
за килограмм живого веса. 
Давайте посчитаем: если не-
тель весит 400 килограммов, 
то хозяйство экономит при ее 
покупке 24 тыс. руб.З   

У нас большие достижения, 
но еще хватает задач. Долю ис-
кусственного осеменения в 
крае надо довести с нынешних 
85 до 90%, то есть полностью 
осеменять коров и процен-
тов на 70 телок, считает ген-
директор племпредприятия 
«Барнаульское» Владимир Пле-
шаков. Пока у нас проблемы с 
искусственным осеменением 
телок. Наверное, можно было 
бы поднять выход телят, кото-
рый сегодня в крае в среднем 
не превышает 84%.

Доля племенного скота в 
структуре молочного стада 
края составляет 12%. Это нор-
матив, который рекомендует 
Минсельхоз. «Но для такого мо-
локопроизводящего региона, 
как наш край, надо иметь 15%», 
– считает директор Центра 
сельскохозяйственного кон-
сультирования Сергей Князев.

Неохотно в техники по 
искусственному осеменению 
животных идет молодежь. «Не-
высокая зарплата, может, счи-
тают нашу работу непрестиж-
ной. Подготовил нескольких 
специалистов, но поработают 
некоторое время и уходят, за-
мены пока нет», – признался 
Григорий Третьяков.

«Кадровая проблема будет 
всегда, – замечает Сергей Кня-
зев. – Дети крестьян не хотят 
работать в селе, потому что в 
городе у них пятидневная ра-
бочая неделя, а на ферме надо 
с папой вкалывать с утра до 
вечера. Так же и у нас. Другое 
дело, как мы решаем эту про-
блему. В крае есть институт 
повышения квалификации, 
который готовит техников по 
искусственному осеменению, 
работает аграрный универ-
ситет. Но многое зависит от 
руководителя. Если ему ну-
жен специалист, то он должен 
позаботиться о жилье, пред-
ложить нормальную зарпла-
ту». В общем, дорогу осилит 
идущий.

Евгений ШУМИЛОВ

Без 10 минут выборы«Гвардейцы»- 
животноводы

Выйти из сложной ситуации

(Начало на 1 стр.)
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На свинокомплексе ждут, что банк не остановит 
кредитование.

Выборы детально регулируются на законодательном уровне.

  ВРЕМЯ МОЛОДЫХ .
Подробнее с законода-

тельной базой выборной 
деятельности в Алтайском 
крае можно познакомиться 
на сайте крайизбиркома.
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СПРАВКА
В Алтайском крае 58 
племенных предприятий 
практически по всем 
видам сельскохозяй-
ственных животных, 
из них 19 племенных, 
где разводят молочный 
скот, и 11 предприятий, 
специализирующихся на 
мясном скоте.



.ПАМЯТЬ.
«Солдатик, иди домой!»
Успехом увенчались 
поиски потомков ге-
роя, но мы вновь обра-
щаемся за помощью к 
землякам.

В начале августа «Алтайка» 
рассказала о том, что волонте-
рами Карельского регионально-
го общественного фонда «Эста-
фета поколений» и столичного 
поискового отряда «Центр» в 
Лоухском районе Республики 
Карелия были обнаружены 
останки красноармейца. Из 
сохранившегося медальона 
узнали имя героя: Михаил 
Петрович Ушаков, уроженец 
Веневского района Тульской 
области, призывался на фронт 
в 1941 году Шипуновским рай-
военкоматом. С декабря этого 
же года Михаил Ушаков чис-
лился пропавшим без вести…

«Если вам что-то известно 
о потомках Михаила Ушако-
ва…» – обращались поискови-
ки к сотням, тысячам земля-
ков. Всем миром с конца июля 
искали родственников солда-
та и на Алтае, и в Тульской об-
ласти. Волонтеры обращались 
в сельские администрации, 

музеи, архивы. В одной из 
соцсетей информация о сол-
дате была просмотрена более 
100 тысяч раз. Очень многих 
растревожила эта весть из 
прошлого: люди опрашива-
ли всех знакомых Ушаковых, 
обращались в сельсоветы, к 
старожилам. «Солдатик, иди 
домой!» – написал один из 
помощников в Сети… И еще 
был очень важный результат: 
кто-то из откликнувшихся 
задумался о своих корнях…

Сначала мы узнали, что 
семья М.П. Ушакова прожи-
вала после войны в совхозе 
«Горьковский» Шипуновско-
го района. В 1950 году Мария 
Тихоновна Ушакова умерла, 
остались три дочери. Но судь-
ба их была неизвестна. И вот 
почти через три недели после 
начала поиска пришла радост-
ная весть из Тульской области: 
нашлись две дочери солдата!

Живы оказались старшая 
Лидия (1931 года рождения!) 
и средняя Нина (1938 года 
рождения). Младшая Вален-
тина умерла от болезни сердца 

совсем молодой. Остались у по-
томков солдата на Алтае лишь 
две могилы родных – Марии 
Тихоновны в Шипуновском 
районе и Валентины в Бийске.

Я собрала воедино все, что 
удалось узнать от родных героя. 
С дочерью Ниной Михайловной 
я общалась лично, а рассказ сво-
ей матери Лидии Михайловны 
пересказала ее дочь Галина.

Михаил Петрович Ушаков 
был высокий, широкоплечий, 
работящий, крепкий крестья-
нин, заботливый и ответствен-
ный – вся семья на его плечах! 
Кто ж недостойного в 28 лет 
назначит управляющим зерно-
совхозом? И беспартийного бы 
не назначили… Еще в семье 
помнят, что пели Михаил с же-
ной замечательно: выйдут на 
завалинку, запоют – и все село 
собиралось, заслушивалось…

А познакомился Михаил с 
будущей женой в поезде. Вот 
как это произошло. В 1928 году 
многие спасались на Алтае от 
голода. Семья Ушаковых ехала 
в Сибирь из Тульской области, 
а Волковы – из Рязани. Всего, 
по словам дочерей героя, в се-
мье отца было девять детей: 

два брата погибли в Граждан-
скую, два остались в Веневе, а 
Михаил с четырьмя сестрами 
перебрались на Алтай. О судь-
бе сестер Михаила известно 
вот что: Анна и Валентина 
вышли замуж и уехали в 
Одессу – след их потерялся; 
Прасковья еще в пятидесятые 
жила в Прокопьевске, ее муж 
был начальником шахты; На-
талья – в Алма-Ате, ее супруг 
был директором завода.

Но вернемся… в поезд. Род-
ные вспоминали, что добира-
лись они долго: кто в эшелоне 
ехал, а кто и на крышах. А прие-
хали в Николаевку Поспелихин-
ского района Михаил Ушаков и 
Мария Волкова – поженились. 
В Николаевке и Лидия родилась.

В 1932-м в Шипуновском 
районе организовали Моло-
товский зерносовхоз. Кто го-
ворит, что было 2 отделения 
его, кто 3 и 4… Адрес в смерт-
ном медальоне солдата такой: 
«1 отделение Молотовского з/с».

Только два письма полу-
чила Мария от мужа. Первое 
было из Новосибирска с кур-

сов. Дочь вспоминала: мол, 
забрали колхозников, кото-
рые даже винтовку в руках не 
держали, вот и пришлось их 
учить на курсах. Одну только 
весточку получили родные 
солдата в Веневе. Писал он, что 
находится от них недалеко, 
«может, даже встретимся»…

Наверное, тяжело прихо-
дилось Марии – одна с тремя 
детьми, без родных, муж без 
вести пропал. Увы, многие 
знают, что в те времена лучше 
было бы значиться геройски 
погибшим… Не выдержало 
сердце Марии, умерла она со-
всем молодой. Погодки Валя 
и Нина были еще девочками, 
хотела их старшая сестра за-
брать, чиновников проси-
ла-плакала – не отдали.

– Нина Михайловна, – спра-
шиваю, – а как так получи-
лось, что фотографии отца 
не сохранилось?

– Так ведь забрали нас в дет-
дом в чем были, в одних сара-
фанчиках… Ничего из дома не 
взяли, – вздыхает она. – Были 
мы с Валей в детдоме села За-
йцево Тальменского района. 
Помню, река Чумыш там…

– Знаю, что Лидия Михайлов-
на Алтай часто вспоминает…

– Ой, что вы, и я вспоми-
наю! Ведь детство же на Алтае 
прошло. И училась я в Барнау-
ле на повара – по улице Пуш-
кина на учебу ходила…

– Как получилось, что 
младшая сестра одна на Ал-
тае осталась?

– Я поехала к Лиде пого-
стить в Тульскую область, а об-
ратно она меня не отпустила… 

С Валей мы переписывались 
– она в Бийске штукатуром-ма-
ляром на стройке работала, 
квартирка у нее была. Но умер-
ла рано, как мама, от болезни 
сердца. Мы к ней на похороны 
с сестрой приехали, а к маме на 
могилку заехать не смогли…

Как будто бы закончился 
поиск… Солдат обретет веч-
ный покой: его останки торже-
ственно захоронят в сентябре в 
Тульской области. Будут прихо-
дить к нему его дочери, внуки, 
правнуки… Но мы вновь обра-
щаемся к жителям Алтайского 
края за помощью.

Нам нужно знать нашего 
героя в лицо, на памятнике 
должен быть его портрет. А 
вот фотографии Михаила Уша-
кова в семье не сохранилось. 
Но ведь наверняка он не раз 
фотографировался. А жил-то 
в Алтайском крае с 1928 по 
1941 год! И с семьей мог сни-

маться, и – поскольку был при 
должности – с колхозниками, 
участниками слетов-конферен-
ций. В семейных альбомах, в 
районных или школьных му-
зеях может найтись групповое 
фото, на котором изображен 
Михаил Ушаков.

И еще одна просьба к ши-
пуновцам и бийчанам. Навер-
няка уж не смогут приехать 
дочери на свою малую родину 
на могилы матери и сестры. И 
было бы правильным найти 
места их упокоения. Если же 
не удастся, то послать с Алтая 
– пусть не с их могил – капсулу 
с родной для солдата землей. 
Когда я высказала эту идею 
Нине Михайловне и внучке Га-
лине, они заплакали. Да, гово-
рят, надо – пусть через столько 
лет они объединятся…

Светлана ТИРСКАЯ 
(фото из архива 

Александра ГАГАРИНА)

.ЗДРАВООХРАНЕНИЕ.
«Неотложка» для больницы
В Рубцовске идет ре-
конструкция поликли-
ники городской боль-
ницы № 1.

В этом больничном здании 
нет людей в белых халатах, 
не сидят в ожидании приема 
пациенты. Зато повсюду стро-
ители в оранжевых касках. 
Сегодня они в поликлинике 
играют первую скрипку. Ну 
и главврач, конечно же. Весь 
ход работ – под его неусыпным 
контролем.

Капитальный ремонт свер-
шился не по доброй воле како-
го-нибудь спонсора, а по злому 
року. В апреле в поликлинике 
зашатались стены. Специали-
сты Рубцовского проектного 
института обследовали зда-
ние, выявили существенные 
дефекты, после чего его при-
знали аварийным и объявили 
о чрезвычайной ситуации на 
объекте. Было принято реше-
ние провести капитальный 
ремонт здания. В срочном по-
рядке поликлинику перевели 
на только что освободившиеся 
площади травмпункта гор-
больницы № 2. Это, конечно, 
не порадовало ни персонал, ни 
пациентов, но со временны-
ми неудобствами пришлось 
мириться.

Здание поликлиники по-
строено еще в 1972 году. Как 
выяснилось при ремонте, 
строители того времени не 
очень-то соблюдали нормы 
– удивительно, как оно не рух-
нуло раньше. Восстановление 
уже существующего объекта 
создает определенные трудно-
сти, говорит прораб барнауль-
ской компании-подрядчика 
«Дом нового тысячелетия» 

Максим Паршин, но они впол-
не преодолимы.

– Мы ведем аварийно-вос-
становительные работы по 

усилению здания и ремон-
ту кровли, – поясняет он. – 
Сейчас обтягиваем здание 
металлом, ставим новую че-

тырехскатную деревянную 
крышу взамен плоской. Ни 
в рабочих руках, ни в со-
временных строительных 
материалах недостатка не 
испытываем. Все привозит-
ся заранее, люди работают с 

удовольствием. На объекте 
заняты 17 человек.

Восстановление корпуса 
оценено в 15 млн рублей, 
средства выделены из крае-
вого бюджета.

К ноябрю закончатся тяже-
лые работы, а косметическая от-
делка помещений продолжится 
еще несколько месяцев. В следу-
ющем году поликлиника на 750 
посещений в день вернется на 
прежнее место. В корпусе кроме 
поликлинического отделения 
будут находиться травмпункт, 
бактериологическая и клини-
ческая лаборатории.

Главврач Игорь Данилюк 
обещает, что пациенты, придя 
во вновь открывшуюся поли-
клинику, не узнают ее.

– Мы вошли в проект «Бе-
режливая поликлиника», 
«Открытая регистратура», 
цель которого – повышение 
доступности и качества ме-
дицинской помощи, – говорит 
он. – Необходимо избавиться 
от очередей. Люди будут за-
писываться на прием через 
Интернет, телефон, а не только 
через регистратуру.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

 Продаю сеновязальный шпагат. 8-923-793-1112.

Продам водонепроницаемые баннеры.
Любые большие размеры под заказ. 8-923-118-5927.

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 502-897.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

Региональное общественное объединение «Родинское земля-
чество в Барнауле» выражает глубокое соболезнование Ильиных 
Валентине Яковлевне по поводу смерти матери

Ольги Степановны.

Извещение о согласовании и утверждении
проектов межевания

Заказчик: Загайнов Олег Геннадьевич, проживающий по адресу: 
Алтайский край, с. Шипуново, ул. Советская, д. 133, т. 8-923-566-0171.

Кадастровый инженер, подготовивший проекты межевания: 
Сибирских Наталья Михайловна, квалификационный аттестат 
№ 22-10-31, серия А № 0000031 от 16 декабря 2010 года, 658390, 
Алтайский край, Шипуновский район, с. Шипуново, пер. Пионер-
ский, 14, fomin62@ inbox.ru, т.: 8 (385-50) 21-7-51, 8-923-166-3201.

Кадастровые номера исходных земельных участков:
22:60:000000:10, 22:60:000000:31, 22:60:000000:32, 22:60:000000:305, 

22:60:000000:563, 22:60:000000:564, 22:60:000000:644, 22:60:000000:707, 
22:60:000000:917, 22:60:000000:918, 22:60:000000:919, 22:60:000000:920, 
22:60:000000:939, 22:60:000000:940, 22:60:170201:125, 22:60:170501:178, 
22:60:170501:167, 22:60:170501:168, 22:60:170501:169, 22:60:170501:170, 
22:60:170501:171, 22:60:170201:123, 22:60:170201:124, расположенных: 
Алтайский край, Шипуновский район, на территории МО Горь-
ковский сельсовет.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков мож-
но в рабочее время в течение тридцати дней со дня опубликования 
настоящего извещения по адресу: Алтайский край, Шипуновский 
район, с. Шипуново, пер. Пионерский, 14, каб. 28.

Для согласования проекта межевания при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы о праве 
собственности на земельную долю на исходные земельные участки 
с кадастровыми №: 22:60:000000:10, 22:60:000000:31, 22:60:000000:32, 
22:60:000000:305, 22:60:000000:563, 22:60:000000:564, 22:60:000000:644, 
22:60:000000:707, 22:60:000000:917, 22:60:000000:918, 22:60:000000:919, 
22:60:000000:920, 22:60:000000:939, 22:60:000000:940, 22:60:170201:125, 
22:60:170501:178, 22:60:170501:167, 22:60:170501:168, 22:60:170501:169, 
22:60:170501:170, 22:60:170501:171, 22:60:170201:123, 22:60:170201:124.

Возражения относительно размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельной доли земельного участка следует на-
правлять по адресу: 658390, Алтайский край, Шипуновский рай-
он, с. Шипуново, пер. Пионерский, 14, каб. 28 в течение тридцати 
дней со дня опубликования настоящего извещения.

Информационное сообщение
Конкурсный управляю-

щий ООО «Агроснаб-Алтай» 
(658980, А лтайский край, 
К л ю ч е в с к о й  р а й о н , 
с. Ключи, ул. Степная, 169, ИНН 
2248004614, ОГРН 1042200841210) 
Мороз Сергей Иванович – ор-
ганизатор торгов (далее «ОТ» 
или «КУ») (ИНН 223600012788, 
СНИЛС 108-141-496-30, адрес: 
Алтайский край, г. Барнаул, 
Пионеров, 8-а, 5 эт., каб. 10, по-
чтовый адрес: 656002, Алтай-
ский край, г. Барнаул, а/я 3723, 
тел. +7-983-102-1704, e-mail: sergey.
moroz5@yandex.ru), являющий-
ся членом САМРО «Ассоциация 
антикризисных управляю-
щих» (443072, г. Самара, Мо-
сковское шоссе, 18 км, литера 
А, корп. 8, ИНН 6315944042, ОГРН 
1026300003751), действующий 
на основании определения АС 
Алтайского края от 01.12.2016 г. 
по делу № А03–10780/2013, сооб-
щает, что признаны несостояв-
шимися торги, назначенные на 
08 ч. (мск) 16.08.2017 г. на элек-
тронной торговой площад-
ке ОАО «Российский аукцион-
ный дом» (адрес сайта: https://
auction-house.ru) в рамках пор-
тала «Российского аукционного 
дома» http://bankruptcy.lot-online.
ru (далее – ЭТП), в форме аук-
циона, открытого по составу 
участников и способу подачи 
предложений о цене, по прода-
же (начальная цена – «н.ц.»). По 
лотам 1-8 заявок на участие в 
торгах не поступило.

Извещение о необходимости 
согласования проекта

межевания земельного 
участка

Заказчик: Бобкова Елена 
Владимировна, 658620, Ал-
тайский край, Завьяловский 
район, село Завьялово, ул. Пер-
вомайская, 1, телефон 8-929-
349-4757.

Кадастровый инженер, под-
готовивший проект: Крав-
ченко Алексей Анатольевич, 
№ аттестата 22-11-95, 658640, 
Алтайский край, Романовский 
район, с. Романово, ул. Спар-
таковская, д. 46, кв. 2, e-mail: 
kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 
8-923-162-8244.

Исходный земельный уча-
сток с кадастровым номером 
22:11:010001:27, расположен-
ный: Алтайский край, Завья-
ловский район, село Глубокое 
(в границах землепользования 
колхоза «Фрунзенский»).

Ознакомиться с проектом 
межевания можно по адресу: 
658640, Алтайский край, Ро-
мановский район, с. Романо-
во, ул. Советская, 69.

Обоснованные возраже-
ния относительно размера и 
местоположения направлять 
по адресу: 658640, Алтайский 
край, Романовский район, с. Ро-
маново, ул. Советская, 69, када-
стровому инженеру Кравченко 
А.А. и в ФГБУ «ФКП Росреестра» 
по Алтайскому краю в течение 
30 дней с момента опубликова-
ния данного извещения.

Извещение о согласовании 
проекта межевания
земельного участка

Заказчик: Еркияшев Илья 
Яковлевич, 659685, с. Рыбное Со-
лонешенского района Алтайско-
го края, ул. Сосновая, д. 30.

Кадастровый инженер: Ла-
бутина Т.А., № аттестата 22-11-
296, Алтайский край, Солоне-
шенский район, с. Солонешное, 
ул. П. Сухова, 84, кв. 10, labutinat@
bk.ru, тел. 8-906-960-2886. Исход-
ный земельный участок: када-
стровый № 22:43:080002:13, Ал-
тайский край, Солонешенский 
район, земли Тополинского сель-
совета. Ознакомиться с проек-
том межевания, представить обо-
снованные возражения можно в 
течение 30 дней с момента опу-
бликования извещения по адре-
су кадастрового инженера.

Информационное сообщение
Организатор торгов – конкурсный управляющий (КУ) 

ООО «АБФ-Сервис» (658060, г. Новоалтайск, ул. Дорожная, д. 13, ОГРН 
1082225013518, ИНН 2225099391, решение Арбитражного суда АК по делу 
№ А03-17972/2013 от 30.11.2015 г.) Сироткин В. Ф. (656031, г. Барнаул, а/я 
646, evrasia22@list.ru, тел. 8 (3852) 65-38-73, ИНН/СНИЛС 222100561971/033-
452-416-21, определение Арбитражного суда АК по делу № А03– А03-
17972/2013 от 25.04.2016 г.) Ассоциация АУ «Гарантия» (603155, г. Ниж-
ний Новгород, набережная Верхне-Волжская, д. 19, пом. 22, ОГРН 
1087799004193, ИНН 7727278019) в соответствии со ст. 28, 110, 111, 139 
ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)» № 127-ФЗ от 26.10.2002 г. ин-
формирует о результатах проведения торгов по уступке прав требо-
вания ООО «АБФ-Сервис» путем их продажи на электронной торговой 
площадке «УЭТП» по адресу в сети Интернет: http://bankrupt.etpu.ru.

Открытые по составу участников и способу подачи предложений 
о цене повторные электронные торги в форме аукциона по уступке 
прав требования ООО «АБФ-Сервис» путем их продажи (идентифи-
кационный номер 0004199), назначенные на 17.08.2017 г., – призна-
ны состоявшимися:

Лот № 1: – «Право требования к ИП Ясонову Андрею Анатольевичу 
(ИНН 222500015007, ОГРНИП 304222525900119), 27.03.1973 года рожде-
ния в сумме 9 627 643 руб. 62 коп.». Победителем торгов признано обще-
ство с ограниченной ответственностью «АЛТАЙАГРО» (658057, Алтай-
ский край, Первомайский район, село Сорочий Лог, улица Е. Матяш, 
дом 63; ИНН/КПП – 2263027750/226301001). Предложенная цена – 2 001 
300 руб. 00 коп.

Победитель торгов не заинтересован по отношению к кредито-
рам, должнику, КУ. КУ и Ассоциация АУ «Гарантия» не участвуют в 
капитале победителя.

Судебное заседание по рассмотрению отчета КУ о результатах кон-
курсного производства назначено на 12 сентября 2017 года.

Информационнное сообщение
Организатор торгов (далее ОТ) – КУ ООО «Малая генерация» Белянко А.С. 

(ИНН 010105479010, СНИЛС 163-057-061 43), член НП ААУ «СЦЭАУ» (ИНН 
5406245522, ОГРН 1035402470036, адрес: 630091, г. Новосибирск, ул. Писа-
рева, 4). Адрес КУ: 634050, г. Томск, ул. Трифонова, 22-б, подъезд, 5, e-mail: 
s.akulova@belyanko.ru, тел. 8-382-251-1347), сообщает о проведении торгов 
по продаже имущества ООО «Малая генерация» (ОРГН 1102225000767, 
ИНН 2225778114, юр. адрес: 656002, АК, г. Барнаул, ул. Пионеров, 8-а, 30), 
находящегося в залоге у АО «Россельхозбанк». Время торгов: 12.10.17 г. 
в 09.00 (мск), место: МЭТС (адрес в сети Интернет: www.m-ets.ru). При-
ем заявок с 26.08.17 г. с 09.00 по 07.10.2017 г. до 09.00. Задатки вносятся 
в период приема заявок по реквизитам: ООО «Малая генерация», ИНН 
2225778114/КПП222401001, спец. сч. № 40702810564000001414 в Томском 
РФ АО «Россельхозбанк», БИК 046902711, к/с 30101810300000000711. Тор-
ги в форме аукциона открыты по составу участников и по форме пода-
чи предложений о цене. Лот № 1: ГГУ G3508 Caterpillar (с/н СРJ00384) – 1 
шт. Нач. стоимостью: 5047702,00 руб. Задаток – 504770,20 руб. Шаг аук-
циона – 252385,1 руб. Лот № 2: Лампа/светильник LU400V/600W/PSL/T/3/
E40 BUL 043439 – 8500 шт. Нач. стоимостью 7578900,000 руб. Задаток – 
757890,00 руб. Шаг аукциона – 378945,00 руб. Осмотр по адресу: г. Бар-
наул, ул. Космонавтов, д. 16 по предварительному согласованию с ОТ. 
Ознакомление с условиями продажи, порядком приёма заявок, проек-
том ДКП, имуществом производится на ЕФРСБ или иным способом, со-
гласованным с ОТ телефону или отправив заявку на email.

Информационное
сообщение

Организатор торгов – финан-
совый управляющий должни-
ка-гражданина Медведева 
Сергея Викторовича (656049, 
г. Барнаул, пр-т Социалистиче-
ский, 54-17, ИНН 222507103132, 
СНИЛС 037-225-786-72) Булкин 
Дмитрий Николаевич (656056, 
г. Барнаул, а/я 150, dnb3008@mail.
ru, ИНН/СНИЛС 222301047163/035-
751-800-53), член Ассоциации 
МСРО «Содействие» (ИНН/ОГРН 
5752030226/1025700780071, 
302004, г. Орел, ул. 3-я Курская, 15), 
сообщает, что 03.08.2017 г. на 
электронной площадке «МЭТС» 
(m-ets.ru) из-за отсутствия участ-
ников не состоялся повторный 
аукцион № 20135-ОАОФ: (за-
лог) лот № 1 – Столовая-пекар-
ня, пл. 378,7 кв. м и земельный 
участок, кад. № 22:23:021611:128, 
пл. 772 кв. м, Алтайский край, 
Первомайский р-н, с. Зудило-
во, ул. Новая, 17-в с начальной 
ценой 5885100.00 руб.

Извещение о согласовании 
двух проектов межевания

земельных участков,
выделяемых из земель быв-

шего с-за «Красноануйский» Со-
лонешенского района с ка-
дастровым № 22:43:050001:50 
по адресу: с. Медведевка, с/х 
угодья у высот: 714.4, 775.5; 
с. Медведевка, вершина лога 
Бол. Теплый.

Заказчик: Шершнев В.В., 
с. Солонешное, ул. Пролетар-
ская, 12, тел. 8-962-799-2850.

Ка дастровый инженер: 
Шершнев В.В., Алтайский кр., 
Солонешенский р-н, с. Солонеш-
ное, ул. Пролетарская, 12, е-mail: 
vasily.shershnyov@yandex.ru, тел. 
8-962-799-2850. Ознакомление с 
проектом, подача возражений 
по адресу кадастрового инже-
нера в течение 30 дней.

 Куплю зерно пшеницы, че-
чевицы, горчицы, гороха, яч-
меня, овса, зерноотходы, кру-
пу, нут. Тел. 8-923-655-7080.

27 августа ушла из жизни
Черепанова (Зверева)
Алевтина Алексеевна.
Прекрасный, светлый чело-

век, неутомимый труженик, 
опытный организатор и ру-
ководитель. Алевтина Алексеевна 

родилась в 1942 г. в п. Степное 
Алтайского края. Окончила Ал-
тайский политехнический ин-
ститут по специальности «хи-
мик-технолог».

За годы работы на Барнауль-
ском хлопчатобумажном комби-
нате прошла трудовой путь от 
мастера до начальника производ-
ства и секретаря партийной ор-
ганизации. Работала инструкто-
ром Алтайского крайкома КПСС. 
В 1987 г. переехала в п. Кучугуры 
Краснодарского края, где избра-
на секретарем парткома совхоза 
«Голубая бухта». С 1991 по 2002 
годы была председателем Фонта-
ловского сельского совета, а по-
сле ухода на пенсию – председа-
телем совета ветеранов поселка.

За время работы награжде-
на 6 медалями: «За освоение це-
линных залежных земель», «За 
доблестный труд», «За трудовую 
доблесть» и др.

Коллеги ее знали как талант-
ливого, неравнодушного, отзыв-
чивого, смелого и целеустремлен-
ного человека, ценили и уважали.

Родные и близкие Алевтины 
Алексеевны скорбят о ее безвре-
менном уходе. Помним и любим.

ЧЕРЕПАНОВА
Алевтина Алексеевна

 Утерянное удостове-
рение, выданное МУП 
«Горэлектротранс» г. Барна-
ула (троллейбусное депо) в 
2016 г. на имя Опушкиной 
Валентины Геннадьевны, 
считать недействительным.

Информационное
сообщение

С целью выяснения обще-
ственного мнения о хозяй-
ственной деятельности по 
вопросу воздействия строи-
тельства объекта электросе-
тевого комплекса в границах 
острова Иконников намечены 
слушания, которые состоятся 
12.09.2017 в 11.00 в зале засе-
даний администрации Смо-
ленского района Алтайского 
края по адресу: с. Смоленское, 
ул. Титова, 40. На сайте смолен-
ский-район.рф размещены про-
ектные материалы. Свои заме-
чания и предложения просим 
направлять по адресу: 656038, 
Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Молодежная, 1, ИВЭП СО 
РАН или на адрес электрон-
ной почты iwep@iwep.ru.

Продам коттедж в Сузуне 
Новосибирской обл.,

148 кв. м, 9 соток, есть все.
Тел. 8-923-101-4806.

РЕКЛАМА «АП»

Главврач Игорь Данилюк 
доволен ходом работ.

Строители делают новую кровлю.

Прораб Максим Паршин обещает завершить ремонт в срок.
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Найденный медальон.

Александр Гагарин на месте поисков.
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– Первое, что приходит на 
ум в связи с этим, – врач дол-
жен быть думающим, причем 
не только за себя, но и за жен-
щину, иногда и за ее мужа и 
окружающих. Потому что, с 
одной стороны, он решает ис-
ключительно медицинские во-
просы, а с другой – социальные: 
деторождение, семейные отно-
шения. Поэтому врач обычно 
задает такие вопросы. Кстати, 
не обязательно в прямой форме: 
«А как дети? Наверное, в шко-
лу пошли?» Эти моменты не от 
любопытства. Они складыва-
ют общую картину, врачу легче 
понять женщину, а пациентка 
слегка расслабляется.

– То есть мы говорим о 
формировании довери-
тельных отношений?

– Конечно, есть еще ряд мо-
ментов, которые важны в том 
числе для этого. Вопросы этики 
и сохранения врачебной тайны. 
Кроме того, я давно для себя 
поняла, что осуждать нельзя 
никогда и ни за что. Потому 
что ситуации бывают разные 
в жизни. Читать нравоучения 
откровенно тоже не стоит. Еще 
один важный момент – паци-

ентка должна понимать, что с 
ней происходит. То есть задача 
врача – объяснять. Заболела она 
– расскажите, почему заболела, 
как можно было предотвратить 
(это снова работа на профилак-
тику, только рецидивов), каким 
образом мы будем лечиться. 
Пусть она не поймет всех тон-
костей, но сработает один 
принцип. Есть трое: пациент, 
врач, болезнь. От того, кто с кем 
объединится, зависит резуль-
тат. Нужно стараться, чтобы 
врач с пациентом были заодно.

– С одной стороны, ситу-
ация очевидная. С другой – 
не всегда легко достижи-
мая. Как этого добиться?

– Иногда стоит немного преу-
величить (в корректных преде-
лах) или правильно настроить: 
мы будем все делать для того, 
чтобы у нас получилось. При 
этом важно уметь признать 
свою невозможность помочь 
– это очень часто бывает в во-
просах репродукции. Когда ты 
ведешь пациентку и понима-
ешь, что твои знания иссякли. 
В этот момент врачу нужно при-
знаться и предложить другого 
специалиста или клинику, где 

есть возможности посмотреть 
глубже, на другом уровне.

– Все это звучит кра-
сиво. А как понять на 
практике, «твой» врач 
или нет? Играют ли роль 
манера общения с паци-
ентами, какие-то другие 
факторы?

– Пока не попадете на прием, 
вы не поймете. Даже по расска-
зам знакомых оценить сложно. 
Люди разные, требования к 
специалисту различаются. Всем 
женщинам один врач угодить 
никогда не сможет. Для кого-то 
показателем профессионализма 
будет количество дипломов на 
стенке у врача. А для другого 
сработает «у моей знакомой 
была тяжелая ситуация, и врач 
помог». Даже выписал или нет 

доктор какие-либо препараты 
здоровой женщине, к примеру, 
планирующей беременность, 
тоже расценивается по-разному.

– Играет ли роль пол 
врача?

– В целом, если это не про-
тиворечит каким-то принци-
пам вероисповедания, любую 
женщину можно уговорить на 
осмотр мужчиной. Здесь скорее 
сыграет роль другой момент. 
Кому-то хочется, чтобы врач 
пожалел, приголубил, проявил 
отцовскую заботу. А для дру-
гих такое поведение доктора 

покажется странным. В моей 
практике нередки случаи, ког-
да пациентки с теплотой вспо-
минают докторов-мужчин из 
роддома или с амбулаторного 
приема. Полагаю, что мужчины 
некорректные и грубые просто 
не задерживаются в профессии.

– Стоит ли поменять 
врача, с которым про-
сто не складываются 
отношения?

– Думаю, да. Каким бы он ни 
был профессионалом, если не 
сформируется доверие, резуль-
таты всегда будут значительно 
ниже, чем у среднего специа-
листа, которому пациентка 
доверяет.

– Когда мама ведет к 
врачу дочь, на что важно 
обратить внимание?

– Прежде всего уходим от 
стереотипа: платно – хорошо, 
бесплатно – плохо. Ни в коем 
случае. Чтобы решить вопрос 
со временем, может быть, стоит 

поговорить с доктором о том, 
когда удобно нанести визит, 
чтобы он смог чуть больше вре-
мени уделить такой пациентке. 
Опять же, если бы я сама реши-
ла отвести свою дочь к врачу, то 
повела бы к тому, к которому 
хожу сама.

– Как в этом случае 
быть с вопросами сохра-
нения врачебной тайны 
и желанием мамы знать 
о том, что происходит 
в жизни дочери?

– Очень тонкий вопрос. Неод-
нократно сталкивалась в своей 

практике с этими моментами. 
Есть законодательство, которое 
говорит о том, что начиная с 15 
лет женщина может самостоя-
тельно обращаться в лечебные 
учреждения, в том числе по во-
просам гинекологии, и имеет 
право на подписание всех до-
кументов, в том числе инфор-
мации о разглашении. Когда ко 
мне на прием приходят мама 
с дочкой, то всегда на прием я 
завожу вначале дочку и никогда 
сразу маму. Девочке поясняю: 
если вы захотите, чтобы я не 
рассказывала ничего маме, я 
так и поступлю, объясню ей 
почему, приведу аргументы. 
Если вы хотите, чтобы мама 
присутствовала, подпишите, 
что вы не против. Мы пригла-
сим ее тогда, когда вы захотите. 
Этот вопрос решает не мама, а 
сама пациентка.

Есть мамы, которые очень 
волнуются. Приходится разго-
варивать, пояснять какие-то 
вещи. Что обычно мам волну-
ет в такой ситуации? Живет 
ли половой жизнью дочь. Ну, 
допустим, живет. Как вы это 
сможете изменить, если узна-
ете? Никак. Тогда лучше пусть 
вы об этом не узнаете, но буду 
знать я и смогу контролировать 
этот процесс. Все проговорю: и 
безопасность, и контрацепцию, 
и другие моменты. А если де-
вочка будет боятся, что об этом 
расскажут маме, она обидится, 
расплачется, скажет, что вооб-
ще ничего не хочет и больше 
не придет, пока, возможно, не 
возникнут крупные проблемы.

– Как мамы воспринима-
ют такие аргументы?

– На самом деле время немно-
го сменилось. И многие мамы 
сами это прекрасно понима-
ют. Я встречала в практике, 
когда папа приходил с дочкой 
и принял очень правильную 
позицию. Он посчитал, что 
правильнее держать руку на 
пульсе, чем все это уйдет в под-
ростковое отрицание. У меня 
самой подрастают дочки, и я 
бы хотела, чтобы, когда этот 
момент наступит, мне хватило 
мудрости не сказать какое-то 
слово в ненужный момент или 
испугаться того, что они уже 
выросли. По большому счету 
это вопросы взаимоотношений 
между родителями и детьми, 
вечная философия. Но так полу-
чается, что именно врач может 
оказаться тем самым челове-
ком, который протянет ниточ-
ку взаимопонимания между 
дочерью и мамой.

Анна БОДАГОВА,
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ГОСТЬ НОМЕРА .
Философия женского доктора

Состав преступления

Индустриальным районным судом 
Барнаула вынесен приговор в отно-
шении директора транспортной 
компании. Он покушался на хищение 
бюджетных денег путем обмана в 
особо крупном размере.

Сотрудники УФСБ России по краю выя-
вили, что в 2011 году между предприятием 
краевой собственности ОАО «Управление 
производственно-технологической ком-
плектации» (правопреемник – ГУП «УПТК») 
и транспортной компанией был заключен 
договор. Документ определял условия, каса-
ющиеся услуг по ремонту железнодорожных 
вагонов.

С 2012 по 2013 год ремонт 30 вагонов вело 
вагоноремонтное депо Рубцовска. Документы 
затем направлялись в транспортную компа-
нию. Но там-то и начинались рукотворные 
«чудеса», сулившие хороший материальный 
достаток директору. По его указанию в сче-
тах-фактурах и расчетно-дефектных ведомо-
стях завышались объемы выполненных работ, 
количество замененных деталей, а также 
вносились другие недостоверные сведения.

Объемы работ превысили фактически 
выполненные и перечисленные в докумен-
тации вагоноремонтного депо на 3,6 миллиона 
рублей.

Благодаря своевременно предпринятым 
действиям сотрудников ГУП «УПТК» и УФСБ 
России по краю удалось не допустить хище-

ния бюджетных средств. А хитроумному 
директору назначено наказание – три с по-
ловиной года лишения свободы в колонии 
общего режима. Кроме того, он оштрафован 
на 500 тысяч рублей. Земельный участок, 
находившийся в его собственности, кон-
фискован.

Смертельный обед
В Первомайском районе осуждена 
местная жительница, устроившая 
пожар по неосторожности. Из-за ее 
небрежности погибли женщина и 
ее маленькая дочь.

Как рассказала «АП» помощник краевого 
Следкома РФ Яна Кирпиченко, 21 декабря 
2016 года в селе Новоповалиха 58-летняя дама 
пришла в гости к своей знакомой. Там гостья 
решила приготовить пищу на газовой плите. 
Она зачем-то убрала резиновый уплотнитель с 
редуктора и поместила его на баллон. От этого 
газ стал поступать вне подводных шлангов к 
печи в жилое помещение и воспламенился 
от спички, которой «повариха» пыталась 
разжечь огонь в конфорке.

Сама виновница произошедшего,  дети 12 и 
7 лет, а также еще одна ее знакомая, находяща-
яся в гостях, не пострадали, так как вовремя 
успели выскочить на улицу. 32-летняя хозяйка 
дома и ее 10-летняя дочь не смогли покинуть 
дом,  заполненный дымом, и погибли.

Суд назначил горе-поварихе наказание –
1 год 3 месяца условно.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  ПОСЕВНОЙ КАЛЕНДАРЬ .

На днях в Бийске в микрорайоне АБ 
состоялось открытие новой детской 
площадки.

Настоящее детское королевство располо-
жилось в красивом месте – на высоком берегу 
реки Бии. Строители, конечно, предусмотрели 
вопросы безопасности, не только огородив 
саму площадку, но также выставив высокий 
металлический забор между ней и обрывом. А 
вот между забором самой площадки и вторым 
ограждением проложена асфальтовая дорожка, 
таким образом, получилась ещё и смотровая 
зона, на которой можно любоваться прекрас-
ным видом реки Бии.

Открытие нового детского уголка сопрово-
ждалось большим праздником. Отделом куль-
туры мэрии Бийска для маленьких бийчан 
была подготовлена обширная развлекатель-
ная программа. Детей ждали не только качели 
и карусели, но и мультяшные герои, а также 
маленькие артисты, порадовавшие и юных 
бийчан, и их родителей добрыми песнями и 
зажигательными танцами. 

Новая детская площадка в Бийске была возве-
дена на средства спонсоров. Именно благодаря 
предпринимателям и поддержке местных вла-
стей – типичный пример социально направ-
ленного сотрудничества власти и бизнеса – эта 

живописная территория города превратилась 
в настоящее детское королевство. 

В ходе празднования благодарности за строи-
тельство площадки были вручены не только руко-
водителям предприятий, но и их сотрудникам, а 
также неравнодушным бийчанам, принимавшим 
участие в благоустроительных работах.

Олег АМЕЛЕВ

С видом на Бию

  ЭТО ИНТЕРЕСНО .

Несколько листков календаря отделяют нас от 
наступления осени. Врачи отмечают, что очереди 
в женских консультациях именно в этот период 
становятся длиннее. Сказывается нежелание 
модниц влезать в теплые брюки и колготки. Да 
и те, кто откладывал визит к врачу на время 
отдыха, тоже стараются пообщаться-таки 
со специалистом. Каким должен быть женский 
доктор и как определиться со «своим» врачом, 
разговариваем с акушером-гинекологом одной 
из клиник Барнаула Асей Яковлевой.

– рыхление, обрезка, прополка, лече-
ние, пикировка.

– проверка семян на всхожесть, зама-

чивание, протравливание.
– хорошее время для занятий цветами.

 – отличное время для полива растений.

 –  уничтожаем вредителей дома в 

ящиках и теплицах.

– экспериментируйте в эти дни, может 

быть, получится нечто оригинальное.

– поработайте с вьющимися и деко-

ративными культурами.

– в эти дни лучше не вмешиваться в 

жизнедеятельность растений.

– высаживаем «вершки», т.е. все, что 

растет вверх (сокодвижение к листьям).

– высаживаем «корешки», т.е. все, что 

растет вниз (сокодвижение к корням).
– подошло время для подкормки удо-

брениями и микроэлементами.
– закладываем на хранение консервы 

и овощи, чистим от гнили и плесени 
погреба и ямки. Проветриваем.

– рекомендуется сажать наседок на 
гнездо, они будут особенно терпеливыми.

Впервые такого комара обна-
ружили еще в 2007 году. Сей-
час этот вид насекомых плотно 
обосновался в наших краях. Об 
этом «Алтайской правде» рас-
сказала доктор биологических 
наук, член Русского энтомоло-
гического общества Людмила 
Комарова.

Находили их у берегов Катуни, 
в районе Семинского перевала 
и у Колыванского озера. Встре-

чаются два вида: Sciara Analis и 
Sciara Hemerobius.

«Они немного похожи на ба-
бочек. Крылышки у них пере-
ливаются, а брюшко – желтое 
с зеленым. Самое интересное, 
что питаются эти насекомые 
нектаром и пыльцой. Это, кста-
ти, серьезное научное открытие. 
Ведь они остаются комарами. У 
них и хоботки есть, но, слабо раз-
витые», – рассказала энтомолог.

Бразильские комары не пред-
ставляют опасности для росси-
ян. Во-первых, они не кусаются. 
Во-вторых, являются прекрас-
ными почвообразователями, 
то есть их появление для нас 
даже полезно. Единственное 
– личинки могут поедать лук, 
морковь и картофель. Также их 
излюбленное блюдо – грибы 
вешенки. Насекомых интере-
сует непосредственно мицелий.

В старых автомобильных по-
крышках образуются мини-ре-
зервуары с водой – идеальное 
место для откладывания яиц 
комаров.

Алёна ИВАНОВА

Крылатые гости из Бразилии

  ФЕМИДА .

В Алтайском крае и Республике Алтай уже несколько 
лет находят необычных комаров родом из Брази-
лии. Они значительно крупнее своих собратьев и 
имеют яркий окрас, из-за чего иногда их путают 
с бабочками.

«Е : , , -
. О ,    -
,  ».

Пациенткам очень важно найти «своего» врача.

Доктор Ася Яковлева.

Новые аттракционы пришлись по вкусу и детям, и взрослым.

На открытии площадки.


